
RACIONALIDADES PRODUCTIVAS, CAMBIOS TECNOLÓGICOS Y PRIORIZACIONES PARA EL DESARROLLO AGRARIO EN PUNO

Ricardo Claverías¹

EN UNA ÉPOCA como la actual, de urgencia de soluciones para el problema alimentario en el Perú, pensar en el desarrollo agrario, invita a proponer programas concretos que promuevan el crecimiento de la agricultura y la ganadería. En base a investigaciones en marcha, en este artículo² se proponen dos alternativas: a. El desarrollo de tecnologías de producción agropecuaria en comunidades campesinas. b. El desarrollo de sistemas agropecuarios apropiados al Altiplano. La meta en ambos casos debe ser incrementar la producción y mejorar el nivel de vida de las familias del campo.

En este sentido, queremos aproximarnos a las condiciones socio-económicas y culturales que estimulan o

¹ Con la colaboración de Haydee Muñoz y Judith Salas, investigadoras en el área social del PISA.

² Este trabajo ha sido elaborado en el marco del proyecto de investigación sobre los sistemas agrarios andinos (PISA) y fue expuesto en el seminario sobre "Perspectivas para el desarrollo agrario en Puno", organizado por el CIID y el PISA en julio de 1989.